



IUS VOCATIO

REVISTA DE INVESTIGACIÓN DE LA CORTE SUPERIOR DE JUSTICIA DE HUÁNUCO

Vol. 5, n.º 5, enero-junio, 2022, 11-12
Publicación semestral. Huánuco, Perú
ISSN: 2810-8043 (En línea)
DOI: 10.35292/iusVocatio.v5i5.490

PRESENTACIÓN

Nos es grato presentar el quinto número de *Ius Vocatio. Revista de Investigación de la Corte Superior de Justicia de Huánuco*, un órgano intelectual que ha persistido en su continuidad y rigurosidad académica a pesar de las dificultades que las instituciones, como el Poder Judicial y la Corte Superior de Justicia de Huánuco, han enfrentado debido a las crisis sanitaria y económica ocasionadas por la pandemia de la COVID-19, situación que en este 2022 estamos superando como país. Este año es importante también para la revista, ya que su periodicidad desde ahora es semestral, lo cual no hace más que impulsar el compromiso profesional que desempeñamos para esta noble misión de difundir los trabajos académicos de nuestros servidores judiciales, quienes promueven la investigación en los distintos ámbitos del derecho.

Precisamente, en el escenario de la pospandemia, Javier Naval Salinas Avila, en su artículo «Audiencias virtuales en los procesos laborales y su vigencia en la pospandemia COVID-19», realiza un balance de las audiencias virtuales implementadas en el contexto de la emergencia sanitaria, para proponer mejoras, a fin de consolidar el uso de las tecnologías de información y comunicación (TIC) en el sistema de justicia laboral peruano.

Susan Jaimes Reátegui, en su artículo «Reflexiones sobre el despido en el Perú en el bicentenario», analiza los resultados estadísticos de procesos relacionados con rescisiones laborales en la región de Huánuco para identificar los tipos de contrato que desembocaron en el cese de los trabajadores; asimismo, la autora plantea soluciones para evitar despidos arbitrarios.

Mariano Rodolfo Valdivia Valdarrago, en su artículo «El dilema de la imputación en el delito de agresión contra la mujer o contra un integrante del grupo familiar», pone de manifiesto un punto problemático que se evidencia cuando se pretende efectuar una imputación por agresión, puesto que la norma considera por separado a la mujer y al integrante del grupo familiar, siendo que la primera muchas veces también pertenece al grupo familiar.

Por su parte, Jorge Luis Melgar Cucho, en su artículo «El *ne bis in idem* como principio difuminado en la jurisprudencia penal nacional», nos expone los principales aspectos problemáticos de la aplicación de este principio en el sistema de justicia peruano, para lo cual recurre a diferentes sentencias expuestas en el Tribunal Constitucional, y recursos de nulidad y casaciones de la Corte Suprema de Justicia.

En «Nuevos retos en la administración de justicia: el uso de las tecnologías de información y comunicación», Lizbeth Nohemi Yépez Provincia reflexiona sobre los avances tecnológicos, en especial las TIC, y su implementación en la administración de justicia peruana; asimismo, identifica los principales retos que la institución debe superar para mejorar en la disposición y el uso de dichas tecnologías.

La presente edición cierra con el artículo de Nilton Edwin Pantoja Rosas, «La discriminación de la mujer gestante en su centro laboral: un hecho letal que pasa desapercibido», que analiza el trato desigual que sufren las mujeres gestantes debido a su condición, quienes se supone que están protegidas por el Estado y las autoridades, según las normativas legales nacionales e internacionales.

Esperamos que los servidores judiciales, los docentes y los estudiantes de Derecho encuentren en esta edición artículos que impulsen su espíritu crítico y académico. Por último, invitamos a los magistrados, los servidores judiciales y los abogados de nuestro distrito judicial a participar en este loable esfuerzo académico para socializar la producción intelectual de la Corte Superior de Justicia de Huánuco.

ELOY MARCELO CUPE CALCINA
Presidente de la Comisión de Capacitación
del Distrito Judicial de Huánuco
Corte Superior de Justicia de Huánuco